
GIOVANI CHE SI FANNO ONORE.
La dottoressa Enrica Ingratta
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

Apre uno studio di chinesiterapia

Fara Filiorum Petri, 8 ottobre 2022. La chinesiterapia è un
metodo  di  cura  effettuato  attraverso  il  movimento  e
rappresenta una branca della medicina che porta al recupero e
alla riabilitazione da postumi di traumi, malattie e dolori
acuti  e  cronici.  Sabato  8  ottobre  2022  alle  ore  17  la
dottoressa  Enrica  Ingratta,  chinesiologo  clinico,  nata  in
Agnone del Molise nel 1984, apre lo studio Chinesing in Via
Madonna del ponte 122 a Fara Filiorum Petri, un suggestivo
paese dell’entroterra chietino a 9 km da Guardiagrele, con una
consistente offerta per qualsiasi tipo di utenza ambulatoriale
o domestica. Parole d’ordine: prevenzione, cura e benessere.

In  particolare,  si  possono  ottenere  cure  per  il  recupero
funzionale  post-riabilitativo,  la  ginnastica  ricreativa  o
posturale e correttiva, nonché il riequilibrio posturale con
l’esclusivo  metodo  Raggi.  Particolare  attenzione  verrà
adottata per il “training chinesiologico per la prevenzione
delle  cadute  dell’anziano”  (un  fenomeno  purtroppo  assai
frequente).
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SINERGIE SPECIALI in un anno
di eventi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

Da domenica i distinti dello Stadio Angelini saranno nero-
verdi e con i loghi di Comune e Comitato per il centenario.
L’inaugurazione in occasione della partita Chieti-Avezzano

Chieti 7 ottobre 2022. Sarà inaugurato domenica, in occasione
della partita Chieti-Avezzano il nuovo look dei distinti dello
Stadio Angelini ad opera del Comitato per il centenario del
Chieti Calcio presieduto da Stefano Marchionno e con la piena
sinergia dell’assessorato allo Sport del Comune.

Un’operazione, quella che prevede la tinteggiatura nero-verde
in occasione dell’importante anniversario della nascita della
squadra e l’apposizione di una targa, che riguarderà la sola
sezione distinti, dove da domenica campeggeranno anche i due
loghi dell’Amministrazione e del Comitato per il centenario.

“Per l’occasione abbiamo concesso l’utilizzo gratuito dello
Stadio,  per  dire  un  simbolico  grazie  al  Comitato  per  il
centenario  che  si  è  fatto  carico  di  questa  simbolica  e
significativa iniziativa – così il sindaco Diego Ferrara e
l’assessore  allo  Sport,  Manuel  Pantalone  –  I  distinti
torneranno alla loro bellezza e dignità e il logo del Comune
campeggerà nel murale insieme a quello del Comitato, a sancire
collaborazione  e  vicinanza  in  questo  speciale  anno  della
memoria calcistica teatina.

Un filo nero-verde che lega lo Stadio alla città e alla sua
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squadra,  nonché  ai  tifosi  che  hanno  condiviso  le  scelte,
grazie all’azione del Comitato e partecipato a questa azione
di cittadinanza attiva in ambito sportivo che apprezziamo sia
da amministratori che da sostenitori del Chieti”.

Foto Comune Chieti

TOMBESI  PRONTA  al  debutto
casalingo in campionato
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

I  gialloverdi  attendono  ad  Ortona  il  Colleferro  (fischio
d’inizio domani, ore 16). Lucio Moragas: «A Ischia ottimo
inizio, con una grande prestazione. Ci aspetta un avversario
tosto,  ma  se  faremo  ciò  per  cui  lavoriamo  durante  la
settimana,  sono  sicuro  che  potremo  fare  un’altra  bella
partita».            

Ortona, 8 ottobre 2022. Dopo il largo e convincente successo
ottenuto alla prima di campionato a Ischia, la Tombesi punta a
centrare la sua prima vittoria casalinga del campionato contro
il Colleferro. Non sarà tuttavia un’impresa facile, perché i
laziali hanno già dimostrato, nella gara pur persa 3-1 contro
l’Academy Pescara, di essere una squadra solida e rognosa,
dotata anche di buone individualità. La Tombesi sarà sempre
priva degli infortunati Romagnoli e Scarinci, ma rispetto alla
gara di Ischia recupererà Mejzini, utilissimo nelle rotazioni.
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Tra i presenti ci sarà sicuramente Lucio Moragas, il pivot
argentino che ha aperto con una tripletta la sua personale
stagione in gialloverde:

«La  partita  di  Ischia  mi  ha  lasciato  sensazioni  molto
positive, sia sulla squadra nel suo complesso che su di me in
particolare.  Sono  molto  contento  della  vittoria  e  della
prestazione, che è stata secondo me di altissimo livello,
considerando anche la lunghezza e la scomodità del viaggio che
abbiamo  dovuto  affrontare  e  le  poche  rotazioni  a  nostra
disposizione, causa infortuni. Sin dal primo minuto abbiamo
giocato e attaccato, abbiamo continuato così per 40 minuti: è
la strada giusta, dobbiamo imporre sempre il nostro ritmo.
Domani sarà il mio debutto assoluto in casa, visto che in
Coppa contro il Pescara non ero stato convocato, e non sarà un
debutto facile.

Conosco bene il nostro prossimo avversario, è una squadra
tosta, che difende duro, ma sono sicuro che se saremo grintosi
e faremo quello che abbiamo preparato in settimana, potremo
fare un’altra bella prestazione. Il nostro campo, si sa, ha
delle caratteristiche particolari, e può esserci favorevole o
sfavorevole, a seconda dei casi: per me personalmente, un
campo piccolo mi favorisce perché mi permette di tirare di più
e, si spera, di segnare di più, ma d’altra parte ci dà meno
libertà  nei  movimenti,  negli  uno  contro  uno,  e  questo  mi
penalizza un po’. In generale, alla Tombesi mi sto trovando
benissimo,  sia  con  il  mister  che  con  società  e  compagni,
stiamo lavorando bene e dobbiamo continuare su questa strada».

Giuseppe Mrozek



ARTE  E  CULTURA  alla  One
Gallery
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

Protagonisti gli scrittori Marco Tabellione, Stevka Šmitran e
la mostra donna natura

L’Aquila, 7 ottobre 2022. Sabato 15 ottobre alle ore 17:00 la
One Gallery di Via Roma 67 ospiterà la presentazione di due
libri “La vita che non muore” di Marco Tabellione e “Storia e
mito slavo” di Stevka Šmitran. 

Un  vero  Incontro  tra  Arte  e  Cultura,  un’occasione  per
dialogare con due autori d’eccezione e ammirare le 26 opere
esposte  della  mostra  “Donna  Natura”  di  artiste  socie  del
Soroptimist International, provenienti da tutta Italia.

Marco  Tabellione  poeta,  scrittore,  giornalista  e  docente,
collabora  con  quotidiani  e  riviste  letterarie  nazionali.
Stevka  Šmitran  poetessa,  traduttrice,  saggista  e  docente
universitaria, ha pubblicato numerosi saggi sulla poesia slava
(serba, croata, russa, macedone).

Sul volume “Storia e mito slavo”, Walter Capezzali, storico e
giornalista, dichiara: “Ha il sapore di un’antologia plurima
il recente impegno editoriale di Stevka Šmitran, che raccoglie
quattordici contributi selezione di una significativa parte
della  sua  saggistica  apparsa  in  lunghi  anni  di  ricerca.
Prevale l’impegno letterario dell’Autrice, ben conosciuta in
Abruzzo, ma la scelta slarga a temi di diversa ispirazione,
dalla  biografia  critica  alla  storia,  con  interessanti
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riferimenti  alle  contaminazioni  socioculturali  tra  le  due
sponde dell’Adriatico. Prezioso materiale anche nell’ottica di
possibili stimoli ed approfondimenti”.

“La vita che non muore è un racconto toccante e intricato –
afferma Flavia Stara, docente universitaria e Presidente del
Soroptimist Club dell’Aquila – che svela le debolezze, le
paure e la voglia di reagire del protagonista Stefano, un
pianista di successo, messo a dura prova da un tragico evento.
Svariate figure orbitano attorno all’uomo, la sua ex moglie e
presenze  spirituali  che  saranno  fondamentali  per  il
districarsi della vicenda. Alla fine, la salvezza di Stefano
potrebbe giungere proprio dalla musica, da lui tanto amata.
Marco Tabellione firma un romanzo lirico e struggente, un inno
all’arte  e  alla  vita  che  nessuna  morte  può  davvero
cancellare.”

A coordinare l’appuntamento la poetessa nonché autrice Anna
Maria Giancarli, con la relazione critica di Flavia Stara e
Walter  Capezzali  e  la  partecipazione  di  Francesca  Pompa,
Presidente One Group Marketing e Comunicazione.

PRESENTATI  I  FILOBUS  della
TUA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

I  sei  Vanholl  Exquicity  saranno  utilizzati  sulla  tratta
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filoviaria Pescara-Montesilvano. Parole d’ordine: innovazione
e sostenibilità

Pescara, 7 ottobre 2022. Sono stati presentati questa mattina
nel corso di una conferenza stampa nella sede TUA di Pescara i
nuovi filobus che saranno utilizzati sulla linea filoviaria
Pescara-Montesilvano.

Alla conferenza stampa hanno partecipato il presidente TUA
Gabriele  De  Angelis,  il  sindaco  di  Pescara  Carlo  Masci,
l’assessore ai lavori pubblicità e viabilità di Montesilvano
Luca Ruggero, il presidente del Consiglio Regionale Lorenzo
Sospiri, il direttore generale di TUA Maxmilian Di Pasquale e
il direttore tecnico di TUA Paolo Sportiello.     

Si tratta di 6 filobus di tipo Vanholl Exquicity da 18 metri
che possono trasportare fino a 134 passeggeri

Parole d’ordine: innovazione e sostenibilità.

Infatti,  i  filobus  TUA  sono  veicoli  elettrici  dotati  di
tecnologia IMC (In Motion Charging) per la ricarica delle
batterie durante la guida mediante il collegamento alla linea
aerea.

L’entrata  in  esercizio  dei  nuovi  mezzi  permetterà  un
abbattimento dei costi di manutenzione, vantaggi di natura
ambientale,  la  possibilità  di  utilizzare  un’infrastruttura
dedicata  decongestionando  parallelamente  altri  percorsi  su
strade ad elevato traffico.

Curato nei dettagli anche il comfort interno: su ogni filobus
ci sono prese USB, display informativi bifacciali, emettitrici
di  titoli  di  viaggio  ed  un  sistema  di  bigliettazione
elettronica.

Avanguardia  tecnologica  anche  per  il  conducente  che  potrà
disporre di una cabina riservata e protetta, di un computer di
bordo  e  di  una  rete  telematica  capace  di  assicurare



un’interazione continua con la centrale operativa della TUA.

Altre  caratteristiche:  il  sistema  di  monitoraggio  per
conoscere  in  tempo  reale  l’operatività  del  filobus,  la
videosorveglianza grazie a telecamere installate a bordo, una
piattaforma per l’accesso dell’utenza a ridotta mobilità ed
una per carrozzine, bici e monopattini.

Insomma,  un  mezzo  a  tutti  gli  effetti  duttile  per  ogni
esigenza di spostamento.

OSCAR GREEN 2022. A Pescara
Rural Generation Post-Covid
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

Le sei idee di giovani imprenditori che sfidano il futuro

Pescara, 7 ottobre 2022. Il 12 OTTOBRE verranno svelati gli
under 40 vincitori del premio sull’innovazione e la creatività
in agricoltura.

Verranno svelati mercoledì 12 ottobre alle ore 16.30 nella
sala Europa dell’Ex Aurum, in largo Gardone riviera a Pescara,
i nomi delle sei giovani under 40 che hanno vinto l’Oscar
Green  Abruzzo  2022,  la  selezione  regionale  del  Concorso
nazionale  sull’innovazione  in  agricoltura  promosso  da
Coldiretti  Giovani  Impresa.
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Verranno  premiate  le  sei  aziende  che  hanno  apportato  un
contributo  importante  in  termini  di  novità,  idee,  spirito
imprenditoriale  e  creatività  all’agroalimentare  regionale
nonostante le conseguenze dell’emergenza sanitaria.

“Un  premio  che,  giunto  alla  sua  sedicesima  edizione,  non
finisce mai di stupirci – spiega Silvano Di Primio, presidente
di Coldiretti Abruzzo – anche quest’anno le iscrizioni hanno
superato le aspettative sia per numero che per idee. Sono
tanti i giovani in agricoltura che lavorano con passione ed
entusiasmo   nonostante  le  tante  difficoltà.  Questo  premio
conferma tale capacità di resilienza e di determinazione”.
All’incontro,  che  verrà  aperto  alle  ore  16.30  dai  saluti
istituzionali,  parteciperanno  la  delegata  nazionale  di
Coldiretti  Giovane  Impresa  Veronica  Barbati,  il  Segretario
nazionale Stefano Leporati oltre naturalmente al delegato di
Coldiretti  Giovani  Impresa  Abruzzo  Giuseppe  Scorrano,  al
Presidente  di  Coldiretti  Abruzzo  Silvano  Di  Primio  e  al
Direttore  regionale  Roberto  Rampazzo.  Interverrà  nel  corso
dell’evento Gino Bucci, alias L’Abruzzese fuori sede, con una
simpatica  performance  sul  binomio  tradizione/innovazione  in
agricoltura.

TORNA URBAN NATURE. La festa
della Natura in città
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022
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Eventi anche a Lanciano e Ortona  domenica 9 ottobre

Ortona, 7 ottobre 2022. Domenica 9 il WWF Zona Frentana e
Costa Teatina festeggia la Natura in città prendendo parte
alla sesta edizione di Urban Nature – la Festa della Natura in
città del WWF Italia che, come ogni anno, celebra la Natura
che riempie i nostri centri urbani.

A Ortona, a partire dalle ore 10:00 in Piazza Porta Caldari, e
a Lanciano a partire dalle 15:00 nel quartiere Santa Rita, nei
pressi  della  Scuola  Primaria  “Bellisario”,  i  volontari
dell’Associazione effettueranno passeggiate, piantumazione di
alberi, pulizie ed altre attività.

Il WWF scende in campo per ripensare le aree urbane ridando
spazio  alla  biodiversità:  Urban  Nature  è  l’iniziativa  che
vuole riportare l’attenzione dei cittadini sull’immenso valore
della  natura  per  la  nostra  salute  e  il  nostro  benessere
psicofisico.

Il Verde dei viali alberati e dei parchi cittadini, secondo
studi accreditati, concorre ad abbattere le temperature dei
centri cittadini ad assorbire la CO2 prodotta dalle auto o
dalle ciminiere e svolge una funzione di assorbimento delle
acque piovane. Inoltre, abitare vicino uno spazio verde riduce
la percezione dello stress e invoglia a una maggiore attività
fisica,  contribuendo  così  a  diminuire  le  possibilità  di
malattie  cardiovascolari,  patologie  articolari,  ansia,
depressione,  infezioni  respiratorie  e  obesità.  La  città,
infatti, può essere considerata un ecosistema umano/Naturale
all’interno del quale è necessario trovare un equilibrio tra
le  attività  umane  e  gli  elementi  naturali  quali  piante  e



animali che vi si sono adattati a vivere. 

Per  tutto  questo,  uno  degli  obiettivi  di  Urban  Nature  è
promuovere  azioni  virtuose  da  parte  di  amministratori,
comunità,  cittadini,  imprese,  università  e  scuole  per
proteggere e incrementare la biodiversità nei sistemi urbani.

E  quest’anno  Urban  Nature  si  arricchisce  di  un  altro
importante progetto: “La Natura si fa cura” che si prefigge di
realizzare aule natura negli ospedali pediatrici. Si tratta di
aree verdi con alberi, bordure fiorite per le farfalle, siepi
e stagni didattici, strutture in terra o in cassoni rialzati:
spazi naturali fruibili senza barriere, piante aromatiche e
piacevoli  da  toccare,  con  casette  nido  e  mangiatoie  per
attirare l’avifauna, che permetteranno di inserire il contatto
con la natura nei percorsi riabilitativi dei giovani pazienti,
soprattutto quelli a lunga degenza.

Ognuno di noi può aiutare il WWF Italia a trasformare questo
progetto in realtà acquistando una delle piccole felci, piante
capaci di trattenere diversi inquinanti presenti nell’aria,
che si troveranno nelle piazze italiane e della nostra regione
sabato 8 e domenica 9 ottobre.

Ad Ortona, l’appuntamento è alle ore 10:00 presso Piazza Porta
Caldari,  dove  tutti  i  partecipanti  effettueranno  con  i
volontari del WWF e con i rappresentanti della FIAB, a scelta,
una passeggiata in bicicletta o a piedi percorrendo le vie
della  città,  percorrendo  la  “Passeggiata  Orientale”  e
fiancheggiando il Castello Aragonese e i suoi giardini.

A Lanciano, invece, a partire dalle ore 15:00 con ritrovo
presso  il  piazzale  della  Scuola  Primaria  “Bellisario”,  si
terranno  diverse  attività  in  collaborazione  con  l’I.C.
D’Annunzio, Ecolan,  l’Associazione 1000 alberi, Associazione
ANSN e il comitato Pedibus: una pulizia di una vasta area del
quartiere  Santa  Rita,  la  piantumazione  di  un  albero  nel
giardino della scuola, esibizione degli alunni dei vari plessi



dell’I.C. D’Annunzio. «L’Istituto Comprensivo G. D’Annunzio è
sempre stato sensibile e attivo sulla tematica ambientale, e
quest’anno  implementerà  le  sue  azioni  cercando  il  massimo
coinvolgimento degli alunni e della comunità locale» dichiara
la Dirigente Scolastica Prof.ssa Anna Di Nizio. Afferma Ines
Palena, Presidente dell’Associazione WWF locale: “Siamo molto
contenti di questa collaborazione con l’I.C. D’Annunzio, che
tra l’altro è risultato vincitore del 1° premio della sezione
Violetta  del  Contest  Urban  Nature  per  le  scuole  per  un
progetto atto a migliorare gli spazi verdi della scuola. Anche
un’altra scuola di Lanciano, l’I.C. Don Milani, ha inoltre
ottenuto il 2° premio per la categoria Scuole Primarie”.  I
volontari del WWF saranno inoltre presenti con un banchetto
per la vendita delle piantine di felci, abbinata alla raccolta
fondi “La Natura si fa cura”.

CORSI  DI  TEATRO  aperti  a
bambini, ragazzi e adulti
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

La promozione di Fantacadabra

Avezzano, 7 ottobre 2022. I corsi saranno tenuti dal regista
della  compagnia  Fantacadabra  Mario  Fracassi,  inizieranno
mercoledì 12 ottobre e si terranno fino a maggio. Obiettivo
del corso per bambini è la proposta di un percorso teso ad
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affinare la sensibilità, la valorizzazione della personalità,
la fantasia e le capacità creative attraverso esercizi di
movimento e improvvisazione, coscienza di sé e rapporto col
gruppo.

Si lavorerà sul corpo e sul ritmo mediante elementi di mimo e
drammatizzazione,  di  dizione  e  recitazione.  Il  corso  per
ragazzi si propone di indagare, in un’atmosfera stimolante e
amichevole,  il  mondo  del  teatro  e  della  recitazione
valorizzando  le  capacità  di  ciascun  partecipante.

Col corso per adulti si intende stimolare i partecipanti alla
conoscenza  dell’Arte  teatrale  attraverso  l’uso  della  voce,
dell’espressione  corporea,  della  recitazione,
dell’improvvisazione  e  dello  spazio  scenico.

Compagnia Teatrale Fantacadabra

ANTEPRIMA  NAZIONALE  su
Celestino V
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

Docufilm di Cinzia TH Torrini e Ralph Palka al Cineteatro
Massimo di Pescara

Pescara, 7 ottobre 2022. Anteprima nazionale per il docufilm
“Celestino V. Il Papa fuori dal mondo” di Cinzia TH Torrini e
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Ralph Palka, mercoledì 12 ottobre alle ore 21:00 al Cineteatro
Massimo di Pescara, con ingresso libero fino ad esaurimento
posti.

Il  docufilm,  della  durata  di  55’,  è  stato  prodotto  da
Cassiopea  Film  production  S.r.l.  e  da  Fondazione
Pescarabruzzo.

L’opera  ricostruisce  la  storia  di  Pietro  del  Morrone
attraverso  interventi  di  esperti  storici,  giornalisti,
scrittori e prelati. Ricostruzioni storiche ricordano momenti
cruciali ed intimi della vita del santo eremita, interpretato
dell’attore Marc Fiorini. Immagini significative provenienti
da  archivi  storici  illustrano  il  racconto.  Le  suggestive
riprese di eremi, luoghi e paesaggi incontaminati dell’Abruzzo
avvicinano emozionalmente lo spettatore alla “leggenda” del
mitico personaggio.

La  vita  del  pio  eremita  esercita  ancora  oggi  un  grande
fascino: uomo di fede, scelse la preghiera, la meditazione e
il  silenzio  tra  le  vette  della  Maiella,  quando  ormai
ottantenne  fu  eletto  al  soglio  pontificio  con  il  nome  di
Celestino V, per poi presto rinunciarvi, preferendo tornare ad
una  vita  ascetica.  Si  tratta  degli  avvenimenti  legati  al
famoso “gran rifiuto” di Celestino V, che Dante descrive nella
sua Divina Commedia e che fanno parte di uno degli episodi
storici più discussi del Medioevo.

L’importanza del suo pontificato è ancora oggi presente nella
festività religiosa della Perdonanza (iscritta alla Lista del
Patrimonio Immateriale dell’Unesco nel 2019), che si festeggia
ogni  anno  nella  basilica  di  Santa  Maria  di  Collemaggio  a
L’Aquila. La concessione dell’indulgenza, ovvero la Bolla del
Perdono, è un gesto di altissimo valore simbolico e spirituale
che può essere assunto quasi come una chiave di lettura del
pontificato celestiniano. Quest’anno, per la prima volta in
728 anni di storia, Papa Francesco ha aperto la Porta Santa
della Basilica aquilana.



Il fascino persistente della figura di Celestino V in un mondo
dell’abbondanza  sta  nella  sua  rinuncia  al  potere,  il  suo
abbandono  ai  valori  secolari  e  alla  ricerca  di  una  vita
spirituale. La sua eredità è il grande gesto della Perdonanza.

Alla proiezione parteciperanno i registi Cinzia TH Torrini e
Ralph Palka, che hanno girato il docufilm durante la pandemia,
e l’attore protagonista Marc Fiorini.

In foto: i due registi e la locandina dell’anteprima nazionale

CONVEGNO  INTERNAZIONALE
sull’energia nucleare
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

Presso  l’agenzia  per  la  cooperazione  internazionale
dell’energia  Atomica  anche  un  abruzzese

Vienna, 7 ottobre 2022. Presso la sede ONU di Vienna, lo
scorso 27 settembre, presente anche un nostro conterraneo.
Abruzzese, rapinese d’origine, Giustino Bruno ha ritirato il
Pass per Ong Tripla Difesa Onlus di cui è delegato per il
comitato Abruzzo. Era presente anche la Presidente Nazionale,
Edda Giuberti di Prato.

Insieme  hanno  partecipato  al  convegno  internazionale  sulla
energia  nucleare  presso  l’agenzia  per  la  cooperazione
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internazionale  dell’energia  Atomica.

Giustino  Bruno,  ex  ufficiale  del  corpo  militare  CRI
riservisti,  aggiornato  in  tempo  di  pace  in  materia  della
Difesa, nucleare, biologica, chimica, dichiara: “è stata una
ottima occasione ed esperienza di crescita professionale e
umana”.

FESTA  DEI  NONNI  al  nido
Gramsci di Ortona
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

Lo scorso mercoledì 5 ottobre le celebrazioni

Ortona, 7 ottobre 2022. Presso il Nido d’infanzia A. Gramsci
di  Ortona,  si  è  svolta  la  festa  dei  Nonni  della  sezione
Piccoli. Un pomeriggio di festa organizzato e animato dalle
maestre della sezione: Anita, Sara, Gabriella e Mara. Attività
ludiche accompagnate da canti e riflessioni sull’importanza
dei nonni, elargite da don Jean Bosco Kasereka, parroco della
chiesa di San Gabriele di Fonte Grande.

Auguriamo che questo loro primo anno scolastico, iniziato con
la benedizione insieme ai loro  nonni, sia l’inizio di un
percorso ricco di gioia e grazia.

Un ringraziamento speciale alla direttrice, Lucia Cagnazzo,
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che ha permesso tutto questo.

Paolini Daniela

ZOOTECNIA,  ricerca  e
sviluppo, turismo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

Consulenza  e  Risorse  insieme  a  Zooristur  a  favore  di  un
progetto per l’Abruzzo

Zooristur è una giovane azienda agricola abruzzese che, grazie
al  supporto  della  società  di  advisory  CeR  (Consulenza  e
Risorse), vuole innovare le tradizioni zootecniche e portare
in Italia i suoi prodotti rimanendo fedeli al territorio,
valorizzando il comprensorio del Parco nazionale d’Abruzzo con
un turismo 360 giorni l’anno.

In programma anche la realizzazione di un Agri – Glamping ed
esperienze didattiche e formative con gli animali e i prodotti
dell’azienda agricola (sita in provincia dell’Aquila) e di
riscoperta di luoghi incantati del territorio.

Milano, 7 ottobre 2022 – Zooristur è un’azienda agricola che
ha sede a Barrea, in provincia dell’Aquila, nata nel 2020
grazie a Italia Romano e Pietro D’Annessa,  ed è attiva nel
campo  della  zootecnica,  nella  ricerca  e  sviluppo  e  nel
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turismo. L’azienda fonda la sua nascita su una molteplicità di
valori  aziendali  e  territoriali  che  potessero  avere  un
riscontro diretto nella conduzione delle attività primarie e
ha  così  deciso  di  intraprendere  un  percorso  di  crescita
insieme  a  Consulenza  e  Risorse
(https://consulenzaerisorse.it/), società di advisory nata nel
2014 che si occupa di aiutare aziende di tutta italia in
processi di economia circolare, fund raising, open innovation,
efficientamento  energetico,  innovazione  industriale  4.0  e
implementazione  di  nuove  tecnologie  come  la  blockchain  e
l’IoT.

“Un miglioramento dell’efficienza aziendale passa attraverso
un migliore impiego delle risorse produttive – afferma il
Chief  Innovation  Officer  di  Consulenza  e  Risorse,  Luigi
Jovacchini – che sarà possibile tramite la costruzione di
percorsi in un’ottica di sostenibilità ed economia circolare”.

L’obiettivo  di  questa  collaborazione  risiede  nella
realizzazione di un’azienda agricola multifunzionale evoluta,
resa  possibile  da  un  lato  implementando  attività  che
aggiungano valore ai prodotti degli allevamenti, e dall’altro
diventando  teatro  di  una  serie  di  servizi  diversificati
rivolti a consumatori, visitatori, ospiti e comunità locali.

La strategia di diversificazione messa in atto risponde a più
esigenze su diversi fronti: fronteggiare le oscillazioni del
reddito agricolo, contrastare la concorrenza delle imprese più
grandi fungendo da stimolo per rimanere nelle aree rurali;
infine, salvaguardare il patrimonio territoriale e rilanciare
le  antiche  tradizioni,  passando  dall’utilizzo  delle  nuove
tecnologie e di processi digitalizzati.

Implementare  un’azienda  all’avanguardia  per  strutture  e
tecnologie, ma tradizionale per filosofia e produzione, in
grado di generare valore attraverso l’evoluzione moderna di un
modo antico del fare, in cui futuro e tradizione si fondono e
si declinino in un mix perfetto tra passato e futuro, metodi



antichi e innovazione: attingere dall’esperienza del passato e
valorizzare  conoscenze  pregresse,  reinterpretandole  e
utilizzandole  in  contesti  e  circostanze  contemporanei,  per
provare a dare risposte ai bisogni del presente e soprattutto
per far sì che non si trasformino in emergenze del futuro
(sostenibilità).

La  zootecnia  di  precisione  attraverso  le  tecnologie  e  la
filiera lattiero casearia 4.0

Oggi la struttura ospita un caprile con 350 capre, una decina
di cani pastori abruzzesi a guardia delle capre e a breve
inserirà anche da 10 a 15 alpaca che verranno utilizzati per
la produzione di lana e al contempo per l’Alpacaterapy.

Si  prevede  che  all’attività  agricola,  costituita  da  un
allevamento  di  caprini  da  latte  e  carne,  si  applichi  una
zootecnia di precisione: con l’ausilio e l’impiego di nuove
tecnologie  gli  animali  saranno  costantemente  seguiti  e
monitorati dal punto di vista della salute e del benessere al
fine  di  aumentare  la  loro  produttività.  Le  fasi  di
approvvigionamento, stoccaggio e razionamento saranno regolate
da software all’avanguardia tarati su obiettivi produttivi e
benessere degli animali.

“Con  la  zootecnia  di  precisione  si  vuole  raggiungere  una
maggiore sostenibilità dell’allevamento: l’obiettivo è quello
di produrre di più con meno impatto e un minor sfruttamento
delle risorse del pianeta Terra, attraverso un miglioramento
dell’efficienza di produzione aziendale, valorizzando sia il
benessere animale, sia la sostenibilità delle produzioni.” 
afferma Luigi Jovacchini.

Ad  esempio,  verranno  inseriti  droni  per  l’agricoltura  di
precisione  e  un  impianto  di  mungitura  che  attraverso  un
gestionale monitori le produzioni di latte giornaliero per
singolo animale e una serie di informazioni riconducibili alla
sua storia; sempre grazie a tecnologie all’avanguardia come



tag RFID o microchip, tutti gli animali saranno geolocalizzati
sul territorio e nei ricoveri per meglio consentire la loro
tracciabilità.

Vicino al caprile, sarà presto collocato anche il caseificio
dove  verranno  venduti  i  prodotti  realizzati,  da  latte  a
formaggi, yogurt e ricotte: altro obiettivo sarà quello di
implementare  il  concetto  di  filiera  lattiero  casearia  4.0
ottimizzando  l’intero  processo  interno,  dal  foraggio  al
formaggio.  La  produzione  di  prodotti  e  la  loro  vendita,
rappresenta una spinta importante verso modelli di produzione
visti come autentici, sostenibili e socialmente utili per il
territorio e per il nostro pianeta in grado anche di attrarre
un turismo più consapevole.

La salvaguardia dell’ambiente e la maggiore trasparenza della
filiera

Consulenza  e  Risorse  ha  il  preciso  intento  di  rendere
sostenibili i progetti di ricerca, sviluppo e innovazione di
tutti i suoi clienti e ha la finalità di creare i presupposti
per raggiungere, e quindi certificare, i seguenti obiettivi
per Zooristur:

–              Garantire la riduzione della produzione dei gas
serra e delle sostanze eutrofizzanti.

–              Garantire la riduzione del consumo delle
risorse  idriche  pervenendo  a  una  quantità  indispensabile
(water  footprint)  e  al  contempo  incentivare  politiche  di
energia attraverso fonti rinnovabili.

–              Garantire, in ogni fase del ciclo produttivo,
il massimo rispetto della etologia degli animali.

Un altro passaggio essenziale parte del progetto è quello di
aiutare la filiera alimentare a operare in modo trasparente
per controllare la correttezza di tutti i passaggi senza che
una fase possa inficiare il lavoro dell’intera catena: da ciò



deriva la necessità di una filiera controllata e tracciata in
blockchain  per  il  duplice  interesse  di  migliorare  la
credibilità  dell’azienda  e  la  fiducia  dei  consumatori.

“Certificare l’intera filiera in modo trasparente, immutabile
nel tempo, poter vendere la produzione mesi prima della loro
creazione  attraverso  emissione  degli  NFT.  Per  noi  è
fondamentale  la  tracciabilità  di  filiera  attraverso  la
blockchain per offrire al consumatore evidenza del percorso di
benessere dell’animale e tutti i momenti importanti del suo
sviluppo. L’industrializzazione degli allevamenti porta spesso
a far dimenticare che gli animali non sono macchine per cui
vanno rispettati nella loro naturale fisiologia” chiosa l’Ing
Italia  Romano,  l’imprenditrice  promotrice  del  progetto
Zooristur.

Turismo  sostenibile  e  responsabile,  l’Agri  glamping  e  le
scuole

Questa  collaborazione  si  propone  anche  di  valorizzare  il
territorio,  la  natura  del  Parco  Nazionale  d’Abruzzo  e  le
risorse locali, scoprendone al contempo le potenzialità: si
intende così realizzare un turismo sostenibile e responsabile
che rispetti la natura, l’ambiente, il lavoro, ma anche la
cultura e le tradizioni dei luoghi visitati. Dalle analisi e
ricerche di mercato di Italia Romano, al centro c’è il turismo
rurale  che  si  sta  rapidamente  diffondendo  trainato  dalla
domanda del consumatore non per la semplice fruizione di un
luogo,  ma  per  un’esperienza  completa  che  gli  permetta  di
sperimentare qualcosa di nuovo, l’esperienza di una realtà di
vita alternativa. Quello che si vuole realizzare quindi è una
strategia  di  integrazione  dell’esperienza  agricola
nell’offerta  turistica  proponendo  al  turista  non  solo  un
soggiorno in ambiente rurale ma la possibilità di partecipare
ad attività legate alla produzione e alla vita nei campi dal
pascolo  al  formaggio.  Secondo  Consulenza  e  Risorse
l’integrazione di elementi quali il territorio, la produzione
alimentare locale e le reti tra attori può caratterizzare



spazi locali di cooperazione.

“Multifunzionalità e unione del nuovo con le esperienze del
passato  sono  le  chiavi  su  cui  si  basa  tale  progetto
implementando  il  cosiddetto  business  delle  tradizioni
sostenibili:  una  riscoperta  di  metodi,  tecniche,  usanze,
segreti che portano ad un rilancio, non solo economico ma
anche sociale, della cultura rurale, che si coniuga a idee e
ispirazioni contemporanee. Non solo quindi zootecnia rurale ed
innovativa, ma anche inclusione sociale, scambi culturali e di
coesione con altri stati per rendere il progetto ZOORISTUR una
buona pratica replicabile nel mondo” prosegue Italia Romano.

Da qui il concetto dell’Agri glamping: agricultural, glamour e
camping,  un  termine  che  si  sintetizza  in  una  esperienza
culturale raffinata ed originale, un nuovo modo di vivere
l’azienda agricola e di andare in vacanza che ridefinisce il
proprio  rapporto  con  gli  animali  e  l’ambiente.  Verranno
realizzati a tale scopo 4-5 alloggi lodge in legno, basati su
un’architettura leggera e integrata; ogni lodge avrà il suo
orticello da curare con l’obiettivo di diffondere il concetto
di condivisione e comunità – quello che tu semini, un altro lo
raccoglierà. Ma Zooristur e CeR non si fermano qui poiché il
turismo a 360 gradi su cui l’azienda vuole puntare offrirà
esperienze diversificate in base ai mesi dell’anno: trekking
con  le  capre,  percorsi  con  e-bike  alla  scoperta  del
territorio, ciaspolate, mungitura e anche la possibilità di
svolgere remote working o team building.

La volontà di realizzare una struttura all’avanguardia che
possa  essere  identificata  come  Centro  zootecnico  cela
un’ulteriore logica: diventare il punto di riferimento per
supportare l’attività didattica di scuole e università del
territorio,  uno  sviluppo  che  punta  alla  creazione  di  una
Stalla didattica.

Consulenza e Risorse



CeR è una società di consulenza aziendale indipendente, con
sedi a Milano e a Pescara, che supporta le aziende in processi
di  economia  circolare,  open  innovation,  efficientamento
energetico, innovazione industriale 4.0 e implementazione di
nuove tecnologie come la blockchain, IoT, smart contracts.
Nata nel 2014 dall’unione di professionisti con esperienze
maturate nei settori della finanza, dell’innovazione e dei
processi produttivi, oggi conta un gruppo di 42 collaboratori
esterni e ha gestito più di 1000 progetti. Tra i suoi clienti
si  annoverano  aziende  come  Uteco  Converting  Spa,  Gruppo
Felsineo, Gruppo Jubatti, Fater Spa, Knauf Italia, Cromology
Spa, Prima Assicurazioni, Brum Brum, Sicuritalia, Cloud4Wi,
Banca  Farmafactoring,  Irplast.  Nel  biennio  2019-2020  la
società ha anche fatto investimenti per 160.000 euro in 8
startup.

Daniela  Monteverdi  –  daniela.monteverdi@disclosers.it  –  +39
349 319 22 68

Emanuela  Centanni  –  emanuela.centanni@disclosers.it  –  +39
3207913446

Valeria Volpato – valeria.volpato@disclosers.it – +39 348 92
632 279

INCONTRO  TECNICO  sulle
certificazioni energetiche
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022
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Il seminario dell’ordine degli ingegneri di Chieti

Lanciano,  07  ottobre  2022.  Si  terrà  oggi,  nella  sala
polivalente dell’I.T.S. Da Vinci – De Giorgio in via Rosato a
Lanciano, il seminario organizzato dall’Ordine degli Ingegneri
di Chieti sul tema dell’Attestato di Prestazione Energetica
(APE),  più  comunemente  conosciuto  come  “certificazione
energetica APE”.

Il  corso,  rivolto  agli  iscritti  all’Ordine,  inizierà  alle
15:00  e  avrà  come  obiettivo  quello  di  aggiornare  i
partecipanti sulla normativa vigente. L’iniziativa sarà anche
occasione per chiarire le modalità di controllo previste dagli
enti preposti ed in particolare dalla Società O.P.S., in house
della Provincia di Chieti incaricata negli ultimi mesi di
effettuare verifiche sugli Attestati di Prestazione Energetica
presentati  dagli  ingegneri  abilitati  come  certificatori
energetici.

Coordinati  dal  Responsabile  Commissione  Impianti,  Sicurezza
Antincendio ed Energia, l’ingegner Agostino Consalvo, i lavori
si apriranno con i saluti e le comunicazioni del Presidente
dell’Ordine degli Ingegneri di Chieti, Massimo Staniscia. A
seguire, gli interventi del dott. Alessio Monaco, Presidente
della O.P.S., le relazioni dei tecnici della in house e quella
dell’ingegner Domenico Parente, che chiuderà il seminario.

“L’Ordine degli Ingegneri di Chieti – fa sapere l’Ing. Massimo
Staniscia,  Presidente  dell’Ordine  –  ha  voluto  organizzare
quest’incontro (il primo su questo tema nella provincia di
Chieti)  per  affrontare  un  argomento  molto  delicato,
soprattutto in questo momento storico. Il seminario – continua



Staniscia  –  non  sarà  solo  informativo,  ma  punterà  ad
instaurare una collaborazione costruttiva tra gli ingegneri
certificatori  e  gli  organismi  preposti  ai  controlli.  È
un’azione  fondamentale  affinché  tutti  possano  lavorare  con
serenità e dare risposte certe ai proprietari, agli acquirenti
o ai locatari”.

“L’iniziativa  –  conclude  Staniscia  –  è  un  invito  alle
istituzioni a sedersi intorno ad un tavolo per collaborare ad
un obiettivo comune: il bene delle famiglie e delle imprese,
soprattutto  in  questo  momento  in  cui  il  caro  bolletta  e
l’aumento del costo della vita stanno diventando un problema
per molti”.

Il certificato energetico (APE) è un attestato che consente di
avere  tutte  le  informazioni  su  come  è  stato  costruito  un
edificio  sotto  il  profilo  dell’isolamento  termico  e  del
consumo energetico. Grazie a questo documento si può pertanto
ottenere  un’informazione  oggettiva  sulle  caratteristiche
energetiche  di  un  edificio,  sia  esso  residenziale  o
commerciale,  fornendo  indicazioni  trasparenti  sulle
caratteristiche  e  le  eventuali  spese  energetiche  degli
immobili. Obbligatorio in caso di acquisto o vendita di un
immobile, l’APE sintetizza le prestazioni energetiche di una
struttura attraverso una scala che va da A a G permettendo
agli  interessati  di  ottenere  informazioni  affidabili
sull’effettivo  consumo  energetico  di  un  edificio.
L’appartenenza  di  un  edificio  ad  una  classe  energetica
piuttosto che ad un’altra determina anche il valore di un
immobile: conoscere la classificazione di un edificio potrebbe
incoraggiare  interventi  migliorativi  dell’efficienza
energetica  della  struttura,  miglioramenti  più  o  meno
importanti come isolamenti termici di pareti, tetti, ecc. che
possono significare un aumento del valore del proprio immobile
oltre che risparmio sulle bollette.



RIFIUTI  ABBANDONATI  scoperti
nell’area artigianale
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

L’area  di  contrada  Sterpari  Fossacesia  trasformata  in  una
discarica

Fossacesia, 7 ottobre2022. Accumuli di rifiuti di ogni genere
sono stati segnalati da alcuni cittadini giorni fa al Sindaco,
Enrico Di Giuseppantonio che ha subito chiesto nella zona
l’intervento dei Carabinieri della locale Stazione e della
Polizia Locale. Sono state avviate quindi le procedure per la
rimozione  dei  rifiuti  con  l’intervento  di  operatori  della
EcoLan,  coadiuvati  da  ragazzi  extracomunitari  inseriti  nel
programma Sprar e gli Ispettori Ambientali di Fossacesia. Le
operazioni  sono  state  coordinate  dal  capo  squadra  della
EcoLan, Carmine Annecchini e sono durate due giorni, il tempo
necessario per rimuovere 1200 chili di materiale ingombrante e
800 chili di rifiuti indifferenziati misti.

“Uno  scempio  e  una  vergogna  per  tutta  Fossacesia  –  ha
affermato  il  Sindaco  Enrico  Di  Giuseppantonio,  alquanto
irritato, che non ha mancato di ringraziare la EcoLan e quanti
sono intervenuti per la pulizia dei luoghi -. Il quantitativo
di immondizia trovato è tale da far immaginare che nella zona
produttiva  il  fenomeno  dell’abbandono  dei  rifiuti  andasse
avanti da tempo”.
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Grossi accumuli sono stati scoperti in particolare lungo una
strada comunale senza sbocco, dove hanno fatto sosta camper e
roulotte di girovaghi, incuranti dello specifico divieto che
non  permetteva  appunto  di  soggiornare  lì.   “La  risposta
dell’Amministrazione  comunale,  –  annuncia  il  Sindaco  Di
Giuseppantonio  -,  sarà  dura  perché  queste  situazioni  non
appartengono a tutti i cittadini fossacesiani, che invece si
impegnano quotidianamente per avere una città pulita”.

Nel corso di un incontro sul posto ,  alla quale  hanno
partecipato  i  conandanti  dei  Carabinieri  e  della  Polizia
Locale,  Michele  Cefaratti  e  Sebastiano  Arboretti
Giancristofaro,  l’assessore Giovanni Finoro, il Consigliere
delegato Umberto Petrosemolo, il sindaco ha preannunciato che
emanarà  un’ordinanza per impedire in futuro che la zona di
contrada  Sterpari  offra  l’occasione  per  accampamenti  non
autorizzati.

UN OMAGGIO ALL’ABRUZZO, alle
tradizioni e alla memoria
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

L’opera di Valentina De’ Mathà, artista italo-svizzera, nata
ad Avezzano, realizzata per il 21°Premio Cairo.

“L’amore  con  l’amore  si  fa”  è  un’opera  incentrata  sul
perdurare della memoria attraverso il tramandare. Nel momento
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storico che stiamo vivendo, la globalizzazione ha appiattito e
rivoluzionato  completamente  il  concetto  di  tradizione
attraverso la perdita delle identità locali e frammentazione
culturale.

Il mio intento, attraverso questo lavoro – spiega la De’ Mathà
– è quello di ripartire dalle origini, da ciò che è essenziale
e caratteristico, e preservarlo. Ho riprodotto pittoricamente,
attraverso  l’utilizzo  di  materiali  tipici  della  fotografia
tradizionale  a  colori  di  una  volta,  i  simboli  delle
decorazioni di una coperta tradizionale abruzzese, che mi è
stata  tramandata  dalla  mia  famiglia  da  generazione  in
generazione.

La scelta del soggetto ritratto, e dell’utilizzo dei materiali
impiegati, è stata quella di stabilire un parallelismo tra il
concetto di memoria, insito sia nella fotografia che nella
tessitura,  (trama/tramandare,  portare  avanti),  e  dell’
utilizzo  che  si  è  sempre  fatto  di  entrambi  nei  focolari
domestici: tessere e ricamare il corredo, scattare fotografie
per  poi  riporle  negli  album  di  famiglia.  Venti  i  giovani
artisti selezionati dalla redazione di ARTE per il 21° Premio
Cairo – Thomas Braida, Bros (Daniele Nicolosi), Elia Cantori,
Linda Carrara, Giulia Cenci, Valentina De’ Mathà, Luca Di
Luzio,  Federica  Di  Pietrantonio,  Alice  Faloretti,  Bruno
Fantelli, Andrea Fontanari, Gaia Fugazza, Alessandro Gerull,
Corinna Gosmaro, Cecilia Granara, Giulio Malinverni, Jacopo
Martinotti,  Adinda  –  Putri  Palma,  Diego  Scroppo,  Marta
Spagnoli – per altrettante opere inedite che saranno valutate
dalla prestigiosa giuria presieduta da Patrizia Sandretto Re
Rebaudengo, presidente dell’omonima Fondazione di Torino, e
composta  da:  Luca  Massimo  Barbero,  direttore  Istituto  di
Storia dell’Arte della Fondazione Giorgio Cini di Venezia;
Mariolina  Bassetti,  Chairman  Christie’s  Italia;  Gabriella
Belli, storica dell’arte già direttore Fondazione MUVE – Musei
Civici  di  Venezia;  Ilaria  Bonacossa,  direttrice  del  Museo
nazionale  dell’Arte  Digitale  di  Milano;  Lorenzo  Giusti,



direttore Galleria d’Arte Moderna e Contemporanea (Gamec) di
Bergamo; Andrea Viliani, direttore del Museo delle Civiltà di
Roma; e dal maestro Emilio Isgrò, grandissimo protagonista
dell’arte italiana sulla scena internazionale.

La  proclamazione  del  giovane  artista  vincitore  della  21ª
edizione del Premio Cairo si terrà il 10 ottobre nel corso di
una serata-evento nella magnifica cornice di Palazzo Reale e
che potrà essere seguita in streaming su corriere.it. L’opera
vincitrice entrerà a far parte della Collezione del Premio
Cairo e all’artista verrà assegnato un premio di 25mila euro.
L’evento di premiazione di terrà il 10 ottobre a Palazzo Reale
a  Milano  e,  dall’11  al  16,  la  mostra  sarà  visibile  al
pubblico.  www.valentinadematha.com  www.premiocairo.com
www.palazzorealemilano.it

AL  VIA  L’AVVENTURA  della
Sieco in serie A3
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

Evidentemente quelli della Lega Pallavolo di Serie A erano
sapevano bene quanta voglia di cominciare c’è tra i ragazzi
della SIECO che hanno deciso di anticipare la prima gara di
campionato.

Ortona,  6  ottobre  2022.  Mentre  il  resto  delle  gare  si
disputerà  regolarmente  domenica  9  ottobre,  gli  impavidi
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scenderanno quindi in campo sabato 8 ottobre alle ore 18.00.
La prima di questa prima in serie A3 si giocherà a Roma, per
la precisione a Guidonia Montecelio, contro i locali della SMI
ROMA VOLLEY CLUB.

La SMI Roma Volley, dopo aver sfiorato la promozione nella
stagione  scorsa  ha  deciso  di  fare  uno  sforzo  in  più  e
acquisire in estate i diritti per disputare il campionato di
Serie A3.

Entrambe  le  formazioni  hanno  voglia  di  disputare  un  buon
avvio. I romani, guidati dal palleggiatore pescarese Alfieri,
possono vantare un roster di tutto rispetto e con elementi di
grande  esperienza.  Oltre  al  già  citato  Alfieri  troviamo
infatti tra le “legioni romane” un altro pezzo da novanta. Si
tratta di Mattia Rosso, schiacciatore che può vantare molte
presenze tra la serie A2 e la Superlega.

Di certo non una gita fuori porta per la gang ortonese che si
troverà a giocare contro una Roma con tanta voglia di fare
bella figura davanti al proprio pubblico e di cominciare a
macinare punti per mettere al sicuro la categoria il prima
possibile.

«Ci  siamo»,  esordisce  Coach  Lanci.  «Da  sabato  dovremo
cominciare  a  raccogliere  i  primi  frutti  di  questo
precampionato. Naturalmente siamo solo all’inizio e tempi e
margini di miglioramento sono abbondanti. Tuttavia, si inizia
a fare sul serio. Adesso ogni distrazione può costarci cara ma
sono  sicuro  che  i  ragazzi  hanno  tutta  la  stoffa  e  gli
attributi per gestire le aspettative che società e tifosi
ripongono in loro. Roma ha ottimi giocatori quali Alfieri e
Rosso. Ogni inizio di campionato nasconde sempre delle insidie
e  noi  dovremmo  essere  in  grado  di  gestire  al  meglio  la
pressione per trasformarla in energia positiva».

Escludendo lo schiacciatore Dall’Agnol, ancora da valutare i
tempi di recupero, Nunzio Lanci avrà a disposizione tutti gli



effettivi per tentare l’assalto ai primi tre punti di questa
stagione.

Anche in Serie A3 è prevista una diretta streaming, sebbene il
sistema  preveda  soltanto  telecamere  fisse  gestite  da  una
nuovissima intelligenza artificiale in grado di seguire le
traiettorie della palla.  Per questa prima giornata, tutta
via, il sistema non è ancora pronto e la diretta dovrà essere
a cura della SMI Roma Volley che farà di tutto per garantire
ai  tifosi  a  casa  di  seguire  la  partita.  La  diretta  sarà
visibile dal sito della Sieco www.impavidapallavolo.it

Arbitro dell’incontro sarà Cruccolini Beatrice coadiuvata da
Giulietti  Fabrizio.  Al  Video  Check  c’è  Bolognesi  Claudio
mentre al tavolo del segnapunti elettronico Grasso Sabrina.

Queste le altre gare della prima giornata di Serie A3 Credem
Banca

Wow Green House Aversa – Volley Marcianise

OmiFer Palmi – M2G Gruppo Stamplast Bari

Maury’s Com Cavi Tuscania – SSD Sabaudia

Aurispa Libellula Lecce – Leo Shoes Casarano

Amivecc Modica – Farmitalia Catania

QuantWare Napoli – Shedirpharma Sorrento

COMMISSIONE AMBIENTE su caro
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energia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

Sindaco e assessore Zappalorto: “Condivideremo con tutto il
Consiglio  comunale  iniziative  e  proposte  per  limitare  i
consumi”

Chieti,  6  ottobre  2022.  Il  sindaco  Diego  Ferrara  con
l’assessore all’Ambiente e alla Transizione ecologica Chiara
Zappalorto stamane ha preso parte alla Commissione comunale
Ambiente  presieduta  dal  consigliere  Pietro  Iacobitti,
convocata  per  fare  il  punto  sulle  iniziative  introdotte
dall’Amministrazione e in itinere sul fronte del risparmio
energetico.

“Un’occasione  importante  sia  per  riferire  sul  lavoro  che
stiamo portando avanti in sinergia con gli altri comuni della
provincia di Chieti al fine di stilare linee guida a cui
attenerci e attivare subito provvedimenti – così il sindaco
Diego Ferrara – ma anche per accogliere ulteriori proposte dai
consiglieri tutti, perché vogliamo agire su questo tema in
modo trasversale. Dobbiamo promuovere iniziative efficaci e
diffuse il più possibile, che partano dalla razionalizzazione
dei  consumi  e  arrivino  alle  case  teatine,  in  modo  da
supportare anche famiglie e imprese e produrre altri effetti,
oltre a quelli degli interventi governativi. Con i sindaci
faremo insieme già alcuni provvedimenti, come la riduzione
dell’accensione della pubblica illuminazione e l’abbassamento
ulteriore di un altro grado dei riscaldamenti a partire dagli
edifici di proprietà comunale, ma come sindaco mi appresto a
fare una circolare destinata agli uffici pubblici, affinché
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ogni  dipendente  possa  essere  parte  di  questa  azione,
provvedendo a spegnere computer e luci appena finito il lavoro
e  ad  abbassare  il  carico  dei  consumi  dell’Ente.  Vogliamo
arrivare anche alle scuole, con un decalogo condiviso da dare
ai bambini perché se ne facciano promotori anche in famiglia”.

“Con la Commissione Ambiente avvieremo un lavoro con tutti i
consiglieri,  per  individuare  anche  altre  attività  che  ci
consentano di accogliere e recepire le istanze governative,
quelle dei territori e anche quelle che ci sono arrivate oggi
da  maggioranza  e  minoranza  –  aggiunge  l’assessore  Chiara
Zappalorto – Vogliamo che sia un’azione corale, perché il caro
energia ci tocca tutti, sia come istituzioni, che come imprese
e famiglie. Siamo certi che questa azione avrà un’elevata
efficacia  proprio  perché  i  rincari  toccano  tutta  la
popolazione  e  vanno  frenati,  al  fine  di  limitare  i
contraccolpi sull’economia, a partire da quello micro, per
arrivare a quella dell’intero sistema, ugualmente minata”.

#AREEVERDI.  Adottata  la
rotatoria di Bellante
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

Tra la SP 80 (ex ANAS) e la SP 24/A di Ripattoni

Teramo, 6 ottobre 2022. Aree verdi, affidata in adozione alla
Cerquoni  Arredamenti  srls  la  rotonda  sulla  SP  80  –
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intersezione con la SP 24/A di Ripattoni – nel territorio del
comune di Bellante. Questa mattina la firma della convenzione
con il presidente Diego Di Bonaventura, il dirigente Furio
Cugnini,  il  funzionario  dell’Ufficio  Concessioni  dell’Ente
Alessandro  Di  Felice,  il  geometra  Mauro  Di  Nicola  ed  il
titolare della Cerquoni Arredamenti srls, Antonio Cerquoni,
accompagnato dall’architetto Milo Marrancone che ha curato la
relazione tecnica.

L’intervento  consiste  nella  rimozione  delle  pietre  interne
alla  rotatoria  e  delle  isole  di  traffico  esterne  e  la
conseguente installazione della ghiaia, di un tappeto verde in
erba  sintetica,  delle  piante  (bosso  e  ginestre),
dell’illuminazione a led con pannello fotovoltaico e delle
targhe di ringraziamento.

Pina Manente

CAPOGROSSI,  il  segno  nei
musei  e  nelle  istituzioni
italiane
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

Dal 9 ottobre al MuNDA: orario 8.30/19.30 – ultima entrata ore
19.00
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L’Aquila, 6 ottobre 2022. Il Museo Nazionale d’Abruzzo, in
occasione  dell’anniversario  dei  50  anni  dalla  morte  di
Giuseppe Capogrossi (Roma, 7 marzo 1900 – 9 ottobre 1972),
ricorda uno dei padri della pittura informale e dell’arte
italiana del Novecento prendendo parte alla mostra diffusa
pensata dalla Fondazione Archivio Capogrossi, alla quale hanno
aderito oltre 35 musei e istituzioni italiane che conservano
nelle loro collezioni le opere dell’artista.

Per  questa  occasione,  dal  9  ottobre  2022,  nella  Sala
Francescana, il Museo rende nuovamente visibile al pubblico
l’opera  Paesaggio  (1949)  pervenuta  nelle  collezioni  per
acquisto nel 1950 al IV Premio Nazionale di Pittura “F. P.
Michetti” di Francavilla al Mare.

Si tratta di un’opera particolare che mostra l’elaborazione di
un linguaggio nuovo che, di lì a poco, si sarebbe sviluppato
nel suo inconfondibile segno: una figura somigliante ai denti
di una forchetta o ad un pettine, che l’artista riprodurrà,
dal 1950, in infinite combinazioni e varianti.

“La ricchezza delle nostre collezioni permette al museo di
proporre  sempre  cose  nuove  ai  visitatori  e  anche  questa
operazione sottolinea la costante attività di ricerca e studio
che  stiamo  portando  avanti  da  quasi  un  anno”  (Federica
Zalabra).

Dida Opera allegata: Giuseppe Capogrossi Paesaggio, 1949.

QUARTO  FESTIVAL  NAZIONALE
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della Filosofia Attiva
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

Sabato 8 e domenica 9 ottobre, sabato 15 e domenica 16 ottobre
dalle ore 17.00 alle ore 20.00 in C.so Vittorio Emanuele/
Largo Tunisia

L’Aquila,  6  ottobre  2022.  Torna,  in  centro  storico,  il
Festival della Filosofia Attiva giunto alla sua 4^ edizione.
Nuova Acropoli riporta la Filosofia nelle strade, spogliandola
della veste accademica e restituendola alla gente nella sua
veste utile alla vita.

Il 4° Festival della Filosofia Attiva proposto nei due fine
settimana dell’8 e 9 ottobre, e del 15 e 16, lungo c.so
Vittorio Emanuele, nello spazio di Largo Tunisia, presenterà
giochi, laboratori, escape room e molto altro, con l’intento
di far incontrare i giovani con i grandi saggi del passato, in
maniera divertente e semplice.

Filosofia è anche amore per la natura e per la città, e con
questo  spirito  domenica  16  ottobre  i  volontari
dell’Associazione  invitano  i  cittadini,  alle  ore  17.00,  a
partecipare al plogging urbano, una camminata veloce per le
vie del centro storico alla ricerca delle bellezze aquilane e
di rifiuti da raccogliere.

Insomma, chi non crede che la filosofia si possa applicare
alla  vita  di  tutti  i  giorni  troverà  molti  spunti  di
riflessione  che  potrebbero  fargli  cambiare  idea!

Annalisa Tomei
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ANNIVERSARIO
DELL’INDIPENDENZA  della
Nigeria. Festeggiato anche a
Pescara
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

All’evento  era  presente  Giustino  Bruno,  presidente  della
delegazione Abruzzo della ong Tripla Difesa Onlus

Pescara, 6 ottobre 2022. È stato festeggiato anche a Pescara,
nella sede della Cgil Abruzzo in via Benedetto Croce, il 62°
anniversario dell’indipendenza della Nigeria. All’evento, cui
hanno partecipato varie associazioni presenti sul territorio
abruzzese  e  no,  era  inoltre  presente  Giustino  Bruno,
presidente della delegazione Abruzzo della ong “Tripla Difesa
Onlus” e portavoce dei diritti umani. L’appuntamento ha dunque
riunito associazioni di cittadini nigeriani, senegalesi, donne
africane e onlus che trattano la cura della persona.

“Siamo contro ogni forma di razzismo – ha dichiarato Giustino
Bruno – e ci daremo da fare per integrare questi cittadini
africani con gli abruzzesi, da sempre popolo di emigranti come
loro”.

Presenti  altresì  la  presidente  internazionale  di  Tripla
Difesa, Edda Giuberti, e il ministro volontario di Uniti per i
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Diritti  Umani,  Luca  Sampaolo.  Al  termine,  sono  stati
consegnati  kit  dei  diritti  umani  agli  insegnanti  e  ai
presidenti  delle  organizzazioni  della  nostra  regione.

SILVIA  MOLESINI  INAUGURA  IL
FLAP,  l’anteprima  del  FLA
tutta dedicata alla poesia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

Dal 7 al 10 ottobre quattro appuntamenti in quattro spazi
d’arte di Pescara

Pescara,  6  ottobre  2022.  In  attesa  della  sua  ventesima
edizione, in programma dal 10 al 13 di novembre, il FLA –
Festival di Libri e Altrecose scalda i motori con il FLAP, una
quattro giorni tutta dedicata alla poesia che si svolgerà dal
7 al 10 di ottobre in quattro spazi d’arte della città di
Pescara.

Il primo dei quattro appuntamenti in cartellone, tutti alle
18:30 e tutti ad ingresso gratuito, è previsto per venerdì 7
ottobre presso GArt Gallery, in via Gobetti 116 a Pescara:
protagonista sarà Silvia Molesini che dialogherà con Barbara
Giuliani,  direttrice  artistica  del  FLAP.  Classe  1966,
psicoterapeuta, Silvia Molesini vive e lavora a Costermano sul
Garda. Ha pubblicato numerose raccolte poetiche, tra cui Nuova
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Noia, L’indivia, Il corpo recitato, Lezioni di vuoto, Cahier
de doléances, 13 algebriche mistiche, Un Es opaco, Mazzo di
fiorellini, Dentro il tuo occhio nero dormiamo. Nel 2020 ha
vinto la sesta edizione del premio Arcipelago Itaca per la
poesia  inedita  ed  è  coinvolta  nel  progetto  di  diffusione
poetica orale Letteratura Necessaria curato da Enzo Campi.

Barbara Giuliani, nata a Pescara nel 1979, è da venti anni nel
mondo  della  poesia  italiana.  Ha  frequentato  il  collettivo
Voici la Bombe e Cochonnerie Labile e ha fondato due piccole
case  editrici,  Barrette  Indipendenti  e  le  edizioni
trepuntinidisospensione. Redattore per la sezione Poiein della
rivista Neutopia, da gennaio 2019 insegna scrittura poetica
presso la Scuola Macondo di Pescara. Ha pubblicato Bergamo
Mantova  solo  andata,  Floppy,  Cloroformio,  L’Aria  Rancida,
Bianca.

L’incontro sarà ospitato all’interno della GArt Gallery, una
galleria  d’arte  indipendente  che  espone  opere  di  artisti
contemporanei in edizione limitata. Fondata da Francesco Di
Matteo,  la  galleria  è  animata  da  un  profondo  spirito
innovativo, dalla continua ricerca di nuove estetiche creative
di artisti emergenti, e propone anche pezzi del patrimonio
artistico del recente passato in un luogo sempre stimolante e
appassionato.

I prossimi appuntamenti del FLAP: sabato 8 ottobre presso lo
YAG/Garage in via Caravaggio 125, Rosaria Lo Russo parlerà
della  sua  ricerca  e  di  poesia  e  performance  con  Matteo
Auciello; domenica 9 ottobre Sonia Caporossi discuterà del suo
studio lirico e di critica poetica con Michele Piciocco nello
spazio ƎMERGE Space Project, in via Tiburtina Valeria 75;
lunedì 10 ottobre Francesca Genti racconterà il suo lavoro di
ricerca insieme a Federica D’Amato nello spazio espositivo
Studi d’Arte, in corso Manthonè 9/11.



ALICE  CANTA  BATTIATO  con
Carlo Guaitoli pianoforte
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

Omaggio al maestro franco Battiato. Serata in sostegno del
distretto sanitario Valle Peligna – Alto Sangro

Sabato 29 ottobre 2022 ore 21. Teatro comunale

Sulmona, 6 ottobre 2022. Sabato 29 ottobre 2022, alle ore 21,
al Teatro comunale di Sulmona (L’Aquila), si terrà il concerto
“Alice canta Battiato”. Alice, nome d’arte di Carla Bissi, è
una delle cantautrici italiane più note ed amate dal grande
pubblico. La canzone “Per Elisa”, scritta insieme a Franco
Battiato e al violinista compositore Giusto Pio, con cui vinse
il Festival di Sanremo nel 1981, si impose nelle hit parade
nazionale  e  internazionale.  Il  sodalizio  artistico  con
Battiato ha caratterizzato una parte importante del percorso
musicale e professionale di Alice che oggi presenta il nuovo
live  tour  “Alice  canta  Battiato”.  In  questo  viaggio  è
accompagnata al pianoforte da Carlo Guaitoli, da tanti anni
collaboratore di Battiato in qualità di pianista e direttore
d’orchestra.

Alice riesce a omaggiare l’artista siciliano con autenticità
ed  eleganza,  sia  perché  sua  amica  e  collaboratrice  dagli
esordi, ma soprattutto per quella affinità artistica che da
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sempre li lega e che la rendono un’interprete unica della
musica di Franco Battiato.

Il concerto, promosso dall’Associazione Culturale Nomadi Fans
Club “Un giorno insieme” di Sulmona, con il patrocinio del
Comune di Sulmona, è organizzato per sostenere il progetto
“Una colonna sonora per la vita” a sostegno del distretto
sanitario  Valle  Peligna  –  Alto  Sangro.  L’obiettivo  è
acquistare un ecografo di ultima generazione da destinare al
distretto sanitario di Sulmona e da rendere disponibile per
l’utenza della Valle Peligna e Alto Sangro. I posti a sedere
sono  numerati  e  con  prenotazione  obbligatoria.  Per
informazioni sulla serata si può contattare il 389 9737620
oppure scrivere a vbisestile@gmail.com

“Il compositore e autore che sento più vicino e affine, non
solo musicalmente, è sicuramente Franco Battiato e da molto
tempo, nei vari progetti live e discografici, canto le sue
canzoni, quelle a cui sento di poter aderire pienamente”, ha
dichiarato  Alice,  “Già  nel  1985  gli  ho  reso  omaggio  con
l’album “Gioielli rubati” e questo programma in qualche modo
ne è il naturale proseguimento. Una versione acustica dei
brani  con  i  bellissimi  arrangiamenti  e  rielaborazioni  per
pianoforte del pianista Carlo Guaitoli, con cui condivido il
programma  e  che  sarà  con  me  sul  palco,  già  stretto
collaboratore di Franco Battiato da alcuni decenni anche come
direttore d’orchestra. Interpreto canzoni che nel 2016, nel
Tour BATTIATO E ALICE, abbiamo cantato insieme per la prima
volta  e  altre  che  appartengono  ai  suoi  diversi  periodi
compositivi, alcune mai cantate prima d’ora. E poi non ho
potuto fare a meno di una breve incursione anche nelle sue
cosiddette  canzoni  mistiche,  senza  dimenticare  quelle  nate
dalle nostre numerose collaborazioni a partire dal 1980, i
duetti e i brani che Franco Battiato ha scritto per i miei
album  più  recenti  “Samsara”  e  “Weekend”.  Sulla  serata  di
Sulmona  Alice  ha  detto  di  “essere  onorata  di  tenere  un
concerto per una serata con un fine così importante”.



SCUOLA  DON  MILANI
AUTOSUFFICIENTE  nella
produzione  di  energia
elettrica
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

In  funzione  da  ieri  54  pannelli  fotovoltaici  sul  tetto
dell’edificio. A breve anche il plesso di Colleranesco vedrà
l’attivazione di un suo impianto.

Giulianova, 6 ottobre 2022. Da ieri la scuola “Don Milani” è
verde e sostenibile. È stato infatti messo in funzione un
impianto  fotovoltaico  costituito  da  54  pannelli  che,
posizionati sul tetto dell’edificio ed in grado di generare
ben 20 Kw di potenza,  produrranno corrente per il fabbisogno
del  plesso.   L’investimento  garantirà  l’autosufficienza
energetica, la riduzione dei costi e la produzione di energia
pulita con conseguente abbattimento dell’emissione di Co2. 

La messa in funzione di questo impianto fotovoltaico equivale
ad aver piantato circa 1200 alberi che durante la loro vita
assorbiranno 250 tonnellate di anidride carbonica. A breve, un
secondo  impianto  entrerà  in  funzione  nella  scuola  di
Colleranesco.

“Negli ultimi vent’anni – spiega l’ingegner Ernesto Chiappini,
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responsabile  dell’azienda  installatrice  “Puntoenergy”  di
Giulianova –  l’uso del fotovoltaico è cresciuto ad un ritmo
senza precedenti. Com’ è noto, i pannelli convertono l’energia
del sole in energia elettrica che può essere utilizzata nel
momento della produzione e che altrimenti verrebbe dispersa.

L’energia in eccesso viene inoltre immessa in rete e grazie
agli incentivi garantiti dal

gestore  produrrà  anche  un  ulteriore  guadagno  in  termini
economici”.

L’ Amministrazione comunale si è avvalsa dei contributi per i
progetti  di  efficientamento  energetico  degli  immobili
pubblici, mostrando una particolare attenzione ed una spiccata
sensibilità nell’utilizzo delle rinnovabili.

“Ringrazio la Giunta e gli Uffici comunali che si sono spesi
in questo senso. – ha commentato il Sindaco Jwan Costantini –
Giulianova compie un importante passo avanti, protagonista e
non solo spettatrice di una strategia orientata a contrastare
i

L’ARTISTA  DELL’ANIMA.  Giotto
e il suo mondo di Alessandro
Masi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022
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Presentazione del volume all’Imago Museum

Pescara, 6 ottobre 2022. È in programma venerdì 7 ottobre,
alle  ore  17:30,  negli  spazi  Hall  dell’Imago  Museum  la
presentazione del volume “L’artista dell’anima. Giotto e il
suo mondo” di Alessandro Masi, edito da Neri Pozza 2022. Una
originale  narrazione  biografica  che  osserva  e  studia  il
pittore e architetto nella sua vita di uomo, una vita ancora
avvolta nella leggenda.

All’incontro, introdotto da Nicola Mattoscio, Presidente della
Fondazione  Pescarabruzzo,  interverranno  Iole  Carlettini,
ricercatrice di storia dell’arte medievale all’Università di
Chieti-Pescara e l’autore Alessandro Masi, storico dell’arte e
Segretario Generale della Società Dante Alighieri.

Il volume approfondisce, grazie ad un accurato lavoro di scavo
negli archivi e dalle cronache dell’epoca, la biografia di
Giotto,  del  «ragazzo»  che  rivoluzionò  la  pittura  tra  il
Duecento e il Trecento, quando si preparava la Rinascenza. E
lo fa narrando quella vita come fosse un romanzo. Così si
entra con Giotto nella Basilica Superiore di Assisi, nella
cappella degli Scrovegni a Padova, nelle basiliche di Roma,
Napoli, Firenze… Un racconto tanto vivo che sembra di essere
in presenza e di sentire l’odore dei colori, di stare sulle
impalcature a osservarlo dipingere, di percepire lo stupore
dei  committenti  di  fronte  a  opere  che  non  avevano  alcun
paragone  con  quanto  realizzato  fino  a  quel  momento  nella
storia dell’arte.

Alessandro Masi è docente presso l’Università Uninettuno e
l’Università  IULM.  I  suoi  studi  sono  incentrati  sull’arte



italiana,  dal  Futurismo  alla  Pop  Art.  Ha  curato  opere
monografiche ed esposizioni su artisti del Novecento. È autore
di  pubblicazioni  inerenti  alla  politica  e  la  legislazione
delle arti e di una storia della letteratura futurista. Si è
occupato inoltre di pittura romana degli anni ’60 ed è stato
consulente scientifico del film Ombre elettriche, prodotto

da Rai Cultura (2019). Ha collaborato con diverse testate
giornalistiche  e  palinsesti  televisivi,  in  ultimo  Terza
Pagina, in onda su Rai5.

Ingresso libero fino ad esaurimento posti. Durante l’evento
sarà possibile acquistare il volume.

In foto: Alessandro Masi, locandina evento di presentazione
del volume

GIORNATA  DI  STUDI  alla
d’Annunzio
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

La  funzione  informativa  del  bilancio  di  esercizio  delle
imprese: limiti e modi di superamento

Campus di Pescara – Aula 31 – venerdì 7 ottobre 2022 – ore
9,30

Chieti, 6 ottobre 2022. Si terrà domani, 7 ottobre, a partire
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dalle ore 9,30, preso l’Aula 31 del Polo universitario di
viale Pindaro a Pescara, una giornata di studi dedicata al
tema “La funzione informativa del bilancio di esercizio delle
imprese:  limiti  e  modi  di  superamento”.  Organizzata  dal
professor Francesco De Luca, Ordinario di Economia Aziendale
presso  l’Università  degli  Studi  “Gabriele  d’Annunzio”  di
Chieti-Pescara, l’incontro sarà modulato nelle due sessioni,
del mattino e del pomeriggio.  Parteciperanno alla giornata di
studi  autorevoli  relatori,  accademici,  professionisti  e
magistrati che forniranno una visione critica delle questioni
più  problematiche  relative  alla  funzione  ed  ai  limiti
dell’informazione  di  bilancio,  alla  luce  del  più  recente
dibattito scientifico e delle prassi professionali, anche in
considerazione degli sviluppi normativi in ambito comunitario
sul tema dell’informativa non finanziaria e del bilancio di
sostenibilità.

La giornata di lavori intende realizzare le finalità di public
engagement  che  il  Dipartimento  di  Economia  Aziendale
dell’Università  “d’Annunzio”,  diretto  dalla  professoressa
Michelina Venditti, pone tra le priorità del proprio impegno
istituzionale per un fecondo rapporto tra ricerca scientifica
e impatto sul sistema delle aziende concretamente operanti. La
sessione  mattutina  sarà  moderata  dal  professor  Giuseppe
Paolone, Rettore Vicario della Università telematica “Pegaso”.
La sessione pomeridiana sarà condotta dal professor Fabrizio
Di Marzio, Ordinario di Diritto Privato presso il Dipartimento
di  Economia  Aziendale  della  “d’Annunzio”.  Le  conclusioni
saranno tratte dal professor Luciano D’Amico, Ordinario di
Economia Aziendale presso l’Università degli Studi di Teramo.

<La Giornata di Studi che abbiamo organizzato per domani –
spiega  il  professor  Francesco  De  Luca  –  si  propone  di
contribuire fattivamente al dibattito sul tema della funzione
informativa del bilancio di esercizio societario, che verrà
inquadrato nella duplice prospettiva economico-aziendale, con
riferimento alle problematiche valutative, all’attendibilità



delle  informazioni,  alla  componente  descrittiva  e  non
finanziaria,  e  giuridica,  con  riferimento  agli  aspetti  di
informazione  dei  terzi  e  di  tutela  dell’integrità  del
capitale, dell’impugnativa del bilancio e dei relativi effetti
giuridici>.

Maurizio Adezio

UN BRINDISI darà inizio ad un
nuovo anno a teatro!
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

Tutto  pronto  per  la  presentazione  della  nuova  stagione
2022/2023 del Talia di Tagliacozzo Sabato 08 ottobre alle ore
18:00.

Tagliacozzo,  6  ottobre  2022.   Tutto  pronto  per  brindare
insieme alla nuova stagione sabato 08 ottobre a partire dalle
ore 18:00 presso il Teatro Talia.

La conferenza stampa che si svolgerà sabato darà ufficialmente
inizio  alla  stagione  teatrale  2022/2023  dove  verranno
presentati gli spettacoli e tutti i grandi nomi del panorama
teatrale e non solo che si susseguiranno sul palco del Talia.

Il cartellone  è stato realizzato dall’Associazione Meta APS e
la direzione artistica della stagione è stata confermata al
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compositore  Patrizio  Maria  D’Artista.  Presenzieranno  ed
interverranno il Sindaco di Tagliacozzo Vincenzo Giovagnorio,
l’Assessore alla Cultura Chiara Nanni e il Direttore Artistico
della stagione.

Tante le novità e gli appuntamenti in programma, accumunati da
un  unico  grande  obiettivo:  ampliare  l’offerta  culturale
complessiva del Talia e la sua capacità di dialogo con il
territorio per una visione di teatro sempre più inclusivo,
nella sua prioritaria funzione di servizio pubblico.

Per rimanere aggiornati o per informazioni è possibile seguire
i  canali  social  Facebook,  Instagram  e  Twitter  del  Teatro
Talia,  il  sito  www.teatrotalia.com,  oppure  contattarci  a
info@teatrotalia.com.

LA  DISTRIBUZIONE  SOLIDALE
delle eccedenze del vending
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

L’Abruzzo  è  pronto  ad  attivare  l’accordo  territoriale  tra
Confida e Banco Alimentare

Pescara, 6 ottobre 2022. Il progetto, volto a dire addio allo
spreco alimentare nel settore del vending, raggiunge il centro
della penisola. L’Abruzzo, con le sue 87 aziende, è la nuova
tappa di questo lungo percorso.
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Oggi prende il via a livello regionale l’accordo nazionale
firmato nei mesi scorsi da CONFIDA – Associazione Italiana
Distribuzione  Automatica  e  Fondazione  Banco  Alimentare.  La
collaborazione  prevede  la  raccolta  e  la  donazione  delle
eccedenze  alimentari  del  settore  della  distribuzione
automatica da parte di Banco Alimentare ad enti convenzionati
che offrono aiuto a famiglie e persone in difficoltà. Dopo
aver attraversato altre regioni nella penisola, il progetto si
sposta in Abruzzo, con lo scopo di eliminare totalmente le
eccedenze nel settore del vending.

Promotori  dell’iniziativa,  il  Presidente  delle  Imprese  di
Gestione di Confida Pio Lunel ed Emiliano Sapora, Delegato
Confida dell’Abruzzo, le Marche e l’Umbria, insieme ad Antonio
Dionisio Presidente di Banco Alimentare Abruzzo ODV.

Il settore della distribuzione automatica è comparto in cui
l’Italia è leader a livello internazionale. Con oltre 820 mila
distributori automatici installati in tutta Italia, il nostro
Paese precede la Francia che ne ha 626 mila e la Germania con
611 mila. Il primato dell’Italia riguarda inoltre anche la
produzione delle vending machine che sono un prodotto della
tecnologia italiana venduto in tutto il mondo.

L’ Abruzzo conta 87 imprese del settore così dislocate nelle
diverse province: 24 a Pescara, 23 a Teramo, 21 a Chieti e 19
a L’Aquila.

“Il patto siglato tra CONFIDA e Banco Alimentare raggiunge
oggi  il  centro  della  penisola:  Marche,  Umbria,  Abruzzo  e
Molise si impegnano a prestare maggiore attenzione nel settore
della  distribuzione  alimentare  –  commenta  Pio  Lunel,
Presidente  delle  Imprese  di  Gestione  di  CONFIDA  –  Grazie
all’accordo sottoscritto dall’Associazione e dalla Fondazione
durante  Venditalia  questo  percorso  prosegue  regione  dopo
regione con la volontà di eliminare qualsiasi tipo di spreco
nel settore”.



Per la gestione del progetto i Banchi Alimentari regionali
saranno infatti collegati con le 11 Delegazioni Territoriali
di CONFIDA a cui partecipano tutte le società di gestione
della distribuzione automatica iscritte all’associazione.

“Tutti  gli  sforzi  di  Banco  Alimentare  sono  da  sempre
focalizzati  sul  recupero  delle  eccedenze  alimentari  ancora
commestibili, da destinare alle 39164 persone in difficoltà
aiutate  dal  Banco  Alimentare  Abruzzo  –  dichiara  Antonio
Dionisio,  Presidente  di  Banco  Alimentare  Abruzzo  ODV  –
purtroppo in crescente aumento anche nella nostra regione.
Siamo grati a Confida che ci dà la possibilità di recuperare
prodotti alimentari anche dalla filiera della distribuzione
automatica.”

CONFIDA

Costituita  il  13  luglio  del  1979,  CONFIDA  è,  a  livello
nazionale, l’unica associazione di categoria che rappresenta i
diversi  comparti  merceologici  dell’intera  filiera  della
Distribuzione Automatica di alimenti e bevande. Aderisce a
Confcommercio – Imprese per l’Italia e, nell’ambito UE, è
partner  di  EVA  (European  Vending  &  Coffee  Service
Association).

Milena Di Tanna

SPRECO  ALIMENTARE:  in  che
modo  impatta  sul  consumo
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energetico?
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

Fonte: https://www.prontobolletta.it/news/spreco-alimentare/

La quantità enorme di produzione agricola e alimentare che
marcisce in campo o in discarica dopo essere stata lavorata
non è solo un problema etico e sociale, ma anche energetico.
Per quanto riguarda l’Italia, ogni cittadino italiano getta in
media 30,3 grammi di frutta alla settimana, segue l’insalata
con una media di 26,4 grammi pro capite, e il pane fresco con
22,8 grammi.

Lo spreco di energia nascosta nel cibo sprecato durante lo
scorso anno solo all’interno delle nostre case vale ben 4,02
miliardi euro. Un costo che porta a circa 11 miliardi euro
complessivi il valore dello spreco alimentare domestico in
Italia, sulla base di un costo dell’energia elettrica pari a
0,4151 euro/kWh.

Il  3,2% della produzione agricola totale rimane a marcire sul
campo.  Parliamo  di  1,5  milioni  di  tonnellate  di  prodotti
alimentari che, per arrivare a maturazione, hanno consumato la
stessa quantità di energia che potrebbe riscaldare 400mila
appartamenti ad alta efficienza. Ridurre lo spreco alimentare
determinerebbe di conseguenza una diminuzione non solo del
costo energia elettrica ma anche degli impatti ambientali.

Spreco alimentare e spreco energetico vanno di pari passo

Serve un’enorme quantità di energia per produrre, distribuire
e cuocere alimenti che, nonostante siano ancora commestibili,
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diventano fin dall’origine un surplus inutilizzato.

Lo stesso spreco alimentare è, di conseguenza,  anche spreco
energetico. Secondo lo Studio effettuato dall’Università di
Bologna,  in  collaborazione  con  ENEA  il  3%  del  consumo
energetico dipende dallo spreco alimentare. Per dare a questo
valore una dimensione di grandezza lo si può paragonare al
consumo energetico di oltre un milione e mezzo di italiani.

Purtroppo,  questi  rifiuti  alimentari  finiscono  nelle
discariche  a  marcire,  rilasciando  gas  serra  (GHG).  Quando
questo viene combinato con la quantità di energia necessaria
per  raccogliere,  produrre,  trasportare  e  conservare  questo
cibo, contribuisce fino a 3 miliardi di tonnellate di anidride
carbonica al pianeta. Se lo spreco di cibo e alimentari fosse
un paese – sarebbe il terzo più grande emettitore di gas serra
nel mondo, dopo gli Stati Uniti e la Cina.

Come intervenire?

Uno dei rimedi allo spreco alimentare ed energetico è portato
da  un  approccio  alle  nuove  tecnologie  che  riguardano  il
settore  della  coltivazione  e  dell’agricoltura  tra  cui:
agricoltura di precisione, agricoltura biologica, produzione
locale  (a  Km  0)  ma  anche  la  valorizzazione  degli  scarti
agricoli e alimentari per il recupero energetico (energia da
biomasse).

La  tecnologia  è  da  considerare  un  alleato.  L’Information
Technology, in particolare, può dare un grosso contributo alla
razionalizzazione  delle  produzioni  agricole  e  alimentari
contro lo spreco alimentare ed energetico. Soprattutto quando
si tratta di rendere più efficienti i processi di produzione e
trasformazione,  e  nella  possibilità  di  assecondare  la
variabilità  della  domanda  grazie  alla  raccolta  e
all’elaborazione  in  tempo  reale  delle  informazioni.

Al tempo stesso, gli incentivi messi in atto dal nostro Paese
rappresentano sicuramente un importante punto di partenza per



lo  sviluppo  di  energia  rinnovabile  partendo  da  questa
tipologia  di  fonte.

La Commissione europea ha recentemente approvato 4,5 miliardi
di finanziamenti all’Italia per sostenere la produzione di
biometano. La misura rientra nella strategia dell’Italia per
ridurre la dipendenza dal gas russo e aumentare la quota di
energia rinnovabile nel mix energetico.

Di cosa si tratta nello specifico?

Il biometano da rifiuti o da FORSU (Frazione Organica del
Rifiuto  Solido  Urbano)  rappresenta  un  tema  centrale
dell’economia circolare: la produzione di biometano attraverso
rifiuti organici riveste un ruolo chiave nella soluzione del
problema relativo allo smaltimento dei rifiuti.

Il  biometano  è  una  fonte  di  energia  rinnovabile  molto
importante, soprattutto per il settore dei trasporti. Deriva
dal trattamento del biogas che viene prodotto dai residui dei
raccolti  agricoli,  dalla  fermentazione  di  letame,  scarti
alimentari, erba e foglie. Si tratta di una vera e propria
fonte di energie rinnovabili che sfrutta la degradazione di
materiali  che  se  lasciati  nell’ambiente  o  nei  campi
libererebbero  dei  gas  serra  nell’atmosfera.

Se la degradazione di materia avviene in processi controllati,
il processo permette di trasformarli in energia, assorbendo e
fissando la CO2 nel carburante che poi quando viene bruciato
la rilascia. Il contributo netto è però molto vicino allo 0.

Il biometano rappresenta una fonte di energia sostenibile con
un impatto ridotto sull’ambiente e offre differenti vantaggi:
i  principali  derivano  da  un  abbattimento  delle  emissioni
nocive  e  nel  costituire  una  soluzione  al  problema  dello
smaltimento dei rifiuti.

Del  resto,  rappresenta  l’unico  biocarburante  100%  Made  in
Italy  e,  di  conseguenza,  potrebbe  aiutarci  a  ridurre  la



dipendenza da combustibili fossili dagli altri Paesi.

[veronica.colombo@papernest.com]

MOSTRA  ITINERANTE  DONNA
NATURA. Tappa all’aquila per
le artiste del Soroptimist e
le loro opere
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 8 Ottobre 2022

Inaugurazione il 13 ottobre alle ore 17:00. Dal 13 al 18
ottobre 2022, h. 16:30 – 19:00. One gallery

L’Aquila, 6 ottobre 2022. Dopo le tappe di Predazzo, Cividale
del  Friuli,  Bologna,  Siracusa  e  Cagliari  sarà  la  città
capoluogo d’Abruzzo, scrigno d’arte e cultura, ad ospitare
l’importante mostra itinerante “DONNA NATURA”, nuovo progetto
del Soroptimist International d’Italia.

Dal 13 al 18 ottobre sarà possibile ammirare presso la One
Gallery di Via Roma 67 ben 26 opere originali create da donne
artiste, socie del Soroptimist provenienti dai club di tutta
Italia.

L’inaugurazione si terrà il 13 ottobre alle ore 17:00 e vedrà
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ospiti, oltre le artiste, la violinista Mariko Masuda e la
critica d’arte Stefania Severi.

“Con la mostra “DONNA NATURA” la sorellanza si pone a sostegno
del  progetto  nazionale  “Rinasce  la  foresta  che  suona”  –
dichiara Flavia Stara Presidente Soroptimist Club dell’Aquila
–  teso  alla  piantumazione  della  zona  boschiva  nelle  Alpi
Trentine già devastate dalla tempesta Vaia”.  È dagli abeti
rossi  di  quei  luoghi  che  proviene  il  pregiato  legno  dei
celebri violini Stradivari.

Da sempre sensibile alle tematiche ambientali il Soroptimist
ha promosso con entusiasmo il progetto per far riflettere
sull’importanza  del  legame  con  la  natura  e  della  sua
salvaguardia.

Il  ricavato  dalla  vendita  delle  opere  viene  interamente
devoluto  a  favore  del  rimboschimento  della  “Foresta  che
suona”.

“Il  talento,  la  generosità  e  la  passione  delle  artiste  –
afferma Giovanna Guercio, presidente nazionale del Soroptimist
International d’Italia – sono per tutte noi Socie un esempio,
l’incarnazione di quello che è il Soroptimist: un insieme di
donne che non si risparmiano, ma mettono se stesse e le loro
idee a disposizione della comunità”.

Un sincero riconoscimento va alle Socie autrici delle opere e
a tutte le Soroptimiste che hanno permesso la realizzazione
della mostra itinerante “DONNA NATURA”.

Non  è  casuale  la  tappa  aquilana  sia  per  l’attenzione  del
Soroptimist International d’Italia verso la città sia per il
coinvolgimento del Club dell’Aquila che vede la presenza tra
le artiste della socia Lea Contestabile.

Dopo la tappa aquilana la mostra concluderà il proprio viaggio
a Roma all’Orto Botanico.



Le artiste del Soroptimist:

Mela Andena

Valeria Arpino

Raffaella Bordini

Caterina Borghi

Luisa Brandi

Lidia Caselli

Mirta Carroli

Lea Contestabile

Gabriella Corso

Renata Emmolo

Luisa Mazza

Gaia Moltedo / Viola Villa

Marisa Montesissa

Patrizia Nalesso

Lucia Nardelli

Maria Luisa Passeri

Veronique Perrard Monzini

Antonella Pizzolongo

Dolores Previtali

Oretta Rangoni Machiavelli

Leonilde Russo



Carla Sanjust

Mabi Sanna

Elisabetta Silvestri

Amanda Tavagnacco


